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Bürgermeisterbrief Januar 2023 
 
Liebe Bürgerinnen und Bürger, 
in diesem Jahr konnten wir mal wieder zusammen auf das neue Jahr 2023 anstoßen. Der 
Gemeinderat hat sich sehr über die zahlreichen Gäste gefreut. Mit diesem Schreiben möchte ich 
allen, die bei Neujahrsempfang nicht dabei sein konnten, eine Zusammenfassung von meinem 
Bericht über das Jahr 2022 und auch den Ausblick 2023 geben. 
 
Neujahrsempfang – 01.01.2023 

Das neue Jahr haben wir gemeinsam mit Kaffee, Torten und Klönschnak begrüßt. In diesem Jahr 
gab es endlich wieder die Möglichkeit, persönlich über die Ereignisse in unserer Gemeinde zu 
informieren. Eine Zusammenfassung aus meinem Bericht lesen Sie hier im Bürgermeisterin-Brief. 

Herzlichen Dank für die umfangreichen Tortenspenden. 

Knut – 07.01.2023 

Dieses Jahr muss es leider ausfallen. Wir werden gemeinsam überlegen, welche alternativen 
Möglichkeiten es zum Tannenbaumverbrennen gibt. Die Form des Verbrennens von nicht gut 
getrocknetem Holz führt zu hohen schwarzen Rauchwolken, welches in der Bürgerschaft 
berechtigterweise Angst auslöst.  

Winterball – 14.01.2023 

Rund 100 Personen haben lecker gegessen, getrunken, geklönt und 
zur Musik von DJ Mörtel getanzt. Vielen Dank an alle ehrenamtlichen, 
fleißigen Helfer*innen für die Organisation. 

 

Aktuelles aus der Gemeinde 
 Jan-Hendrik Dettmer ist jetzt seit gut einem Jahr als Gemeindearbeiter im Dienst und hat 

sich sehr gut eingearbeitet. 
 Claus-Dieter Nehls ist jetzt auch schon gut ein Jahr zu Unterstützung als Gemeindehelfer 

tätig. Bei Schnee wird Claus-Dieter Nehls die Bürgersteige an den Werktagen morgens 
freiwillig einmal räumen. Wir freuen uns über Deine Unterstützung. 
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 Auch die langersehnte Radweganbindung in Richtung Ratzeburg/ Seedorf soll in diesem 

Jahr umgesetzt werden. 
 Im letzten Jahr haben wir leider die EU-Fördermitteln der Aktiv-Region für neue 

Bekanntmachungskästen, Begrüßungsschilder und ein Schwarzes Brett nicht bekommen, da 
die Bewerberliste sehr lang war. In diesem Jahr hoffen wir sehr, dass wir die Gelder 
bewilligt bekommen. 

Bitte beachten Sie!! 

 Die Schneeräumung der Bürgersteige ist Aufgabe der Anlieger! Da wir in unserer Gemeinde 
immer nur auf einer Straßenseite Bürgersteige haben, wäre es eine gerechte Geste, wenn 
sich auch die gegenüberliegenden Anlieger an der Schneeräumung beteiligen. Sollte es 
unserem Gemeindearbeiter möglich sein, morgens die Bürgersteige zu reinigen, ist dieses 
als zusätzliche Unterstützung zu sehen. Die Räumungspflicht verbleibt bei den Anliegern. 

Lagerraum im Kulturzentrum 
 Die neuen Lagerräume im Kulturzentrum haben sich bewährt. 
 Zudem konnte jetzt auch die Landjugend einen Lagerraum im Obergeschoss erhalten. 
 Die Gemeindebücherei wird voraussichtlich im Frühjahr einen Platz im Flur erhalten. 

 

Neues zum Neubaugebiet Richtung Neue Welt … 

 Im Zuge der Erarbeitung des Entwässerungskonzeptes des 
Bebauungsplanes Nr. 10 der Gemeinde Sterley wurde 
festgestellt, dass für die bereits vorhandenen 
Einzugsgebiete Roggenkamp+ Schulsteig keine 
wasserrechtliche Erlaubnis vorliegt. Eine 1995 erteilte 
wasserrechtliche Erlaubnis lief bereits 1998 aus, da es 
versäumt wurde, eine Behandlungsanlage (Sedimentation 
mit Leichtstoffrückhalt) vor der Einleitung in das Gewässer 
des Gewässerunterhaltungsverbandes Hellbach-Boize zu 
bauen. 
Zur Klärung der Sachlage wurden zunächst die angeschlossenen Flächen und 
Einzugsgebiete ermittelt, um den tatsächlichen Abfluss aus dem Gemeindegebiet und die 
dadurch entstehende Belastung für das Gewässer abzuschätzen.  

 Im Dezember wurde jetzt eine wasserrechtliche Erlaubnis beantragt 
 

Wasserwerk  

 Die Wasserqualität alle Grenzwerte werden eingehalten bzw. deutlich unterschritten. 
 Geplant ist eine PV-Anlage für das Wasserwerk. ES hat einen Gesamtverbrauch von 

145.000kWh, Spitzenlast 42,4 kW, Investitionskosten für die PV-Anlage ca.233.000€  
bei aktuellen Energiekosten ist eine Amortisation in ca. 11 Jahren. 

 Auf der Streuobstwiese Richtung Mölln wurde eine Grundwassermessstelle von den 
Vereinigten Stadtwerken Netz GmbH für das Wasser in Mölln errichtet. 
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Kläranlage (Umrüstung) – Müll gehört nicht dahin! 

 Der Einbau von dem Rechen auf der Kläranlage konnte im letzten Jahr durchgeführt 
werden. Dadurch erreichen wir, dass nicht mehr so viel Müll in die Klärteiche gelangt.  

 Allerdings muss ich auf die großen Mengen Müll hinweisen, die über das Abwasser entsorgt 
werden!!! Jede Pumpenstörung in unserem System kostet uns sehr viel Geld! Feuchtes 
Toilettenpapier, Binden, Tampons, Tüten und anderer Müll gehört nicht in die 
Abwasserleitung!  

 Die vier Teiche unserer Kläranlage müssen entschlammt werden, der Auftrag wurde 
vergeben. Die Entschlammung der vier Teiche kostet fast 60.000€. 

 Auch auf unserer Kläranlage wird sehr viel Strom verbraucht, Gesamtverbrauch 
90.174kWh, Spitzenlast 17,4kW. Deshalb planen wir auch auf der Kläranlage eine PV-
Anlage, die Kostenschätzung der Anlage liegt bei ca. 84.000€, die Anlage würde sich bei den 
aktuellen Energiekosten nach ca. 10 Jahren amortisieren. 

 

Badestelle Pipersee  
Im letzten Jahr wurde der Badesteg 
komplett saniert.  

 

 
Zäune an den Gemeindeflächen 

Wir werden als nächstes den Zaun am Teich Bornbruchweg erneuern. Am Rondell der 
Rosenstraße möchten wir es ohne Zaun versuchen. 

 

Stromkonzessionsvertrag  

 Der Stromkonzessionsvertrag wurde mit Trave Netz neu abgeschlossen 
 Das Mobilen Kundencenter von TraveNetz ist jeden dritten Dienstag im Monat im 

Bürgermeisterbüro in Sterley für eine kostenlose Beratung und Angebotserstellung vor Ort.  
 
Bushaltestellen 

 Die Bushaltestellen an der Grundschule wurden fertiggestellt. Der ganze Bereich ist jetzt für 
alle Beteiligten viel übersichtlicher.  

 Als nächstes werden die Bushaltestellen in der Alten Dorfstraße barrierefrei umgestaltet. 
Hierfür erhalten wir Fördermittel von bis zu 70%. 
 

Spielplatz 
Das Warten hat ein Ende, endlich wurden die neuen Spielgeräte eine Netz-Doppelschaukel, 
ein Balancierbalken, eine Sandbaustelle und ein Kriechtunnel, für insgesamt fast 14.000€ 
geliefert! Wenn das Wetter mitspielt, werden wir sie zeitnah aufstellen. 
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Gemeindebus 
 Unsere Gemeindebus, wird von der Gemeinde, Feuerwehr, Musikzug und Schule sehr gern 

genutzt. Ich hatte schon einige Anfragen ob dieser auch für private Veranstaltung genutzt 
werden kann. Dieses ist nicht möglich. 

 Allerdings gibt es die Möglichkeit einen Fahrdienst für Bürger*innen einzurichten: Wenn 
Sie Interesse haben diesen Gedanken zu unterstützen oder Bedarf haben, dann melden Sie 
sich unverbindlich bei mir.  

Aktuelles aus der Feuerwehr 

 Der Nebenraum bei der Feuerwehr wurde im letzten Jahr noch nicht umgebaut, wir 
werden dieses 2023 auf jeden Fall umsetzten. Damit wir eine wirksame Schwarz-Weiß-
Trennung erreichen. Nach dem Einsatz kann die verschmutzte Einsatzkleidung im 
Schwarzbereich abgelegt werden, der Sanitärbereich passiert werden, um sich danach im 
Weißbereich die Zivilkleidung überzuziehen.  

 Das Notstromaggregat, welches wir über den Katastrophenschutz für das 
Gemeindezentrum beantragt hatten, wurde jetzt geliefert. Sobald es angeschlossen ist 
kann es im Falle eines längeren Stromausfalles das Gerätehaus versorgen und somit unsere 
Einsatzbereitschaft gewährleisten. Zusätzlich wird auch das Gemeindezentrum als 
Aufenthaltsort für Notbedürftige Bürger/innen mit Strom versorgt. 

 Im Falle eines längeren Stromausfalls wäre es für unsere Feuerwehr eine große 
Erleichterung, wenn wir eine Übersicht haben, welche Bürger/innen eine Stromversorgung 
für medizinische Geräte benötigen. Damit wir im Ernstfall schnell unterstützen können. 
Deshalb würden wir uns über diese wichtige Information sehr freuen.  

 Wir würden gern einen Förderverein für unsere Feuerwehr gründen. Wer könnte sich 
vorstellen, die Feuerwehr in einem Förderverein zu unterstützen? 

 

Aus der Grundschule / offenen Ganztagsschule 
 Das Geld für die Digitalisierung der Grundschule wurde vom Land bewilligt. Nun kann die 

Verlegung der Strom- und Datenleitungen beginnen, das Geld wird nicht für die Endgeräte 
reichen, hier hoffen wir sehr auf einen weiteren Fördertopf vom Land. 

 Zurzeit besuchen 238 Schüler/innen unsere Grundschule 
 Jedes Kind hat ab 2025 einen Anspruch auf einen Platz in der offenen Ganztagsschule, dafür 

benötigten wir noch einen großen Gruppenraum, ein Büro und einen Raum für die 
Mitarbeiter. Sobald es für den Umbau Fördermittel vom Land gibt, werden wir diese 
beantragen. 

 Auch die Fördermittel für die Sanierung der Schulen sind leider weiterhin gestoppt. 
 Dirk und Jochen Scharnweber haben anlässlich ihres 100-jährigen Firmenjubiläum Spenden 

für die Grundschule in Höhe von 8500€ gesammelt, davon wurden Sitzecken in der 
Eingangshalle, sowie Sitzbänke auf dem Schulhof vom Förderverein der Grundschule 
eingerichtet. Die Grundschule, der Förderverein und auch der Schulverband bedanken sich 
ganz herzlich für diese großzügige Spende. 
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Kindertageseinrichtungen   

 Im August war es endlich soweit, die KiTa an der Grundschule Sterley konnte in den Neubau 
ziehen. Entstanden ist ein Neubau für zwei Familiengruppen mit jeweils 15 Kinder ( von 1-6 
Jahre ) und eine Elementargruppe für 20 Kinder ( von 3-6 Jahre).Das neue Team und die 
Kinder haben sich eingelebt und genießen die neuen Räumlichkeiten mit dem 
Außengelände. Der Neubau hat ca. 1,4 Millionen gekostet, vom Land hat der Schulverband 
einen Zuschuss von 1,1 Millionen erhalten.  

 Der Altbau im St.Johannis Kindergarten wird mit 
einer E-Fußbodenheizung betrieben, um Energie zu 
sparen soll diese im Sommer gegen eine 
Fußbodenheizung die mit der Fernwärme betrieben 
wir ausgetauscht werden. 

 Die Zusammenarbeit zwischen den Leitungen in 
unseren beiden Kindergärten in Sterley läuft sehr 
gut, dafür bedanke ich mich sehr bei Lene Wendland 
und Sönke Schilling.  
 

Daseinsvorsorge und Klimaschutz Ausschuss  
 Dieser Ausschuss ersetzt den Breitbandausschuss  
 Die Bürgermeister/innen in unserem Amt möchten in diesem Ausschuss über die 

wichtigen Themen Daseinsvorsorge und Klimaschutz gemeinsam beraten. 
 Alle Außenlieger in unserem Amt haben die Möglichkeit einen Breitbandanschluss zu 

bekommen. Dieses haben wir gemeinsam mit allen Gemeinden aus unserem Amt 
umgesetzt bekommen. 

 Ein weiteres wichtiges Thema ist die Pflegeberatungs- und Unterstützungsstruktur die wir 
gern mit der Gemeinschaft Pflegeberatung im Kreis und umliegenden Ämtern in unseren 
Gemeinden aufbauen möchten. 

 Sehr stolz können wir auf unsere Tagespflege in Sterley sein, ein erster wichtiger Schritt. 
 Geplant sind in diesem Jahr verschiedene Veranstaltungen zur Beratung auch in unserer 

Gemeinde. 
 Alle Gemeinden aus unserem Amt, arbeiten sehr gut zusammen. 

 

Veranstaltungen - Kulturausschuss 
Im letzten Jahr konnten wir endlich wieder unsere Veranstaltungen durchführen, wie z.B. – 
Kleiderbörse, Osterfeuer, Spielplatztag, Müllsammeln, Kinderfest, Dörfer zeigen Kunst, Open-Air-
Kino, Flohmarkt im ganzen Dorf, Laternenumzug, Nikolausüberraschung vom Reitverein, der 
offene Adventskalender, Adventssingen mit dem Gesangverein, dem Kirchenchor und dem 
Musikzug, beleuchtete Fahrt von der Feuerwehr mit Nikolausüberraschung. Herzlichen Dank, an 
alle, die uns bei den verschiedenen Aktionen unterstützt haben. 
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Herzlichen Dank an:  
 

 alle aus dem Kulturausschuss, vor allem unsere 
Vorsitzende Franziska Prühs 

 die Landjugend, die uns auf verschiedenen 
Veranstaltungen tatkräftig unterstützt haben, vor 
allem Niklas Müther 

 die Feuerwehr, die Jugendfeuerwehr, den 
Förderverein der Kirche und dem Feuerwehr Musikzug 
für die Unterstützung bei unserem Kinderfest und dem 
Laternenumzug.  

 alle, die den „Advent to go“ mit tollen Überraschungen 
unterstützt haben.   

 an die Feuerwehr, für die wunderschöne Aktion mit der 
geschmückten Feuerwehr durch alle Straßen in unserer 
Gemeinde zu fahren, jedes Kind wurde mit einem 
Schokonikolaus überrascht.  

 an den Reitverein, für eure tolle Nikolausaktion. 
 an den FFW-Musikzug, den Kirchenchor, dem 

Gesangsverein, dem Förderverein unserer Kirche und der 
Feuerwehr für ist schöne Adventsstimmung am 
Feuerwehrgerätehaus.   

 

 

 

 

Planung 2023 

 Der Gemeinderat hat das Planungsbüro Prokom beauftragt ein Rahmenkonzept für die 
Errichtung von Solarenergie-Freiflächenanlagen zu erstellen. 

 Dieses Jahr müssen weitere Regen- und Schmutzwasserleitungen saniert werden. 
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Veranstaltungen 2023 
 Wir werden Sie/euch mit Rundschreiben über die Veranstaltungen informieren. 
 Es besteht der Wunsch einen Spielenachmittag für Junggebliebene anzubieten, den 

Wunsch möchten wir sehr gern umsetzten. Dieser Nachmittag soll ein zusätzliches 
Angebot zu dem Seniorennachmittag im Pastorat sein. Deshalb haben wir uns für jeden 
ersten Dienstag im Monat in der Zeit von 14-17 Uhr im Kulturzentrum entschieden. An 
diesem Nachmittag werden Spiele wie Mensch ärgere dich nicht und weitere nach Wunsch 
der Teilnehmer/innen in geselliger Runde gespielt.  
Schauen Sie gern vorbei, der erste Nachmittag findet am Dienstag den 7. Februar statt. 
 

 Wir bieten Ihnen auch die Möglichkeit unser Rundschreiben per E-Mail zu erhalten. 
Wenn Sie dieses in Anspruch nehmen möchten, schreiben Sie bitte Franziska Prühs eine E-
Mail an pruehs.franziska@gmail.com. 

 Tanzkurs! Im Frühjahr und Herbst gibt es seit gut 4 Jahren einen Tanzkurs im 
Kulturzentrum, die Nachfrage wächst und deshalb soll voraussichtlich ein zweiter Kurs 
angeboten werden. Anfragen bitte bei Ute Arndt oder Ariane Redepenning. 
 
Bitte vormerken! 

o 11. März     Müllsammeln, Treffpunkt 10 Uhr am Kulturzentrum. 
o 17.,19.,23.-26.März  Theater für Jedermann 
o 18. März     Spielplatztag, Treffpunkt 11 Uhr auf dem Spielplatz. 
o 01. April   Kleiderbörse im Kulturzentrum 10.30 bis 13 Uhr 
o 08. April    Osterfeuer 
o 25. April    Kulturausschusssitzung (Planung Kinderfest) 
o 14. Mai    Kommunalwahl 
o 04. Juni   Kinderfest 
o 05.-27. August  Sa. u. So. Dörfer zeigen Kunst im Kulturzentrum 
o 09. September   Kleiderbörse im Kulturzentrum 10.30 bis 13 Uhr 
o 10.September  Ringreiten 
o 03. Oktober   Laternenumzug 

Sehr gern nehmen wir weitere Vorschläge für Veranstaltungen entgegen. 

Damit unser Dorf schön bleibt… 
 Straßenreinigungspflicht: Der Rinnstein muss von den Anliegern regelmäßig gereinigt 

werden!! 
 Hecken, die in den öffentlichen Bereich wachsen, müssen zurückgeschnitten werden!!  
 Die Umsetzung und auch der die Nachfrage für eine Häckselaktion ist noch nicht geklärt. 

Hierfür würde ich mich sehr über Vorschläge und auch Rückmeldungen bei Bedarf freuen. 
 Liebe Grundstückseigentümer, bitte prüfen Sie alle noch mal, ob Ihr Briefkasten gut 

erreichbar ist. Für die Post und Zeitungszusteller sind es z.T. sehr weite Wege auf den 
Grundstücken bis zum Briefkasten, z.T. sind die Briefkästen auch sehr schwer zu finden.  
Einige Haushalte habe ihre Briefkästen schon umgesetzt, vielen Dank dafür!  
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 Hundehinterlassenschaften! Auch in diesem Schreiben muss 

ich wieder auf die Hundehinterlassenschaft hinweisen!! Wer 
Hunde führt, hat zu verhindern, dass öffentliche Gehwege, 
Nebenstreifen oder öffentliche Grünflächen und natürlich 
private Gärten verunreinigt werden. Verunreinigungen sind 
unverzüglich zu beseitigen!  
Sehr geehrte Hundebesitzer, wie kann es sein, dass so viele 
Hundebesitzer, den Haufen ihres Hundes nicht einsammeln! 
Ein Gehweg/ Vorgarten oder Bürgersteigseitenstreifen ist keine Hundetoilette!! Keiner 
möchte in einen Hundehaufen treten, oder mit dem Kinderwagen dort durchfahren, auch 
beim Rasenmähen sind diese Haufen ein Graus!!  

Kommunalwahl am 14. Mai 2023 
Alle Mitglieder aus unserem Gemeinderat haben auf der letzten Gemeinderatssitzung 
beschlossen, dass wir zur Kommunalwahl nicht mit drei Parteien antreten wollen. Wir 
brauchen neue Mitglieder im Gemeinderat, deshalb möchten wir gemeinsam mit einer 
Wählergemeinschaft zur Kommunalwahl antreten. Seit Jahren arbeiten wir 
gemeinschaftlich zusammen, diese Arbeit möchten wir an neue Mitglieder weitergeben 
um gemeinsam die Zukunft unserer Gemeinde zu gestalten.  

 

Ich sage herzlichen Dank… 

 an alle Bürgerinnen und Bürger, die sich zum Wohle unserer Gemeinde eingesetzt haben, 
weiter so! 

 an alle Unternehmer*innen, ohne Gewerbesteuer wäre vieles nur sehr schwer umsetzbar. 
 an alle Mitglieder im Gemeinderat, für die sehr gute Zusammenarbeit! 
 an den Bauausschuss. 
 an den Kulturausschuss und alle Helfer/innen bei unseren Veranstaltungen. 
 Herzlichen Danke an alle Austräger*innen, die uns immer unterstützen, die Informationen 

aus unserer Gemeinde zu verteilen. 
 

Ich habe zum Schluss noch eine persönliche Bitte, an alle Mitglieder aus unseren Vereinen. 
Kritik ist wichtig, aber sie sollte immer gut überlegt sein! Entscheidungen vom Vorstand sollte 
akzeptiert werden. Jedes Vereinsmitglied wird fair und auf Augenhöhe behandelt! Alle die in 
einem Vereinen einen Posten vertreten, machen diese Aufgabe ehrenamtlich und zum Wohle 
aller! Es steckt oft viel Zeit, viele Gedanken, Abwägungen und Kraft dahinter, die oft nicht 
gesehen wird! Ein respektvolles Miteinander, ist für ein gutes Team wichtig. 
Ein nettes Wort, ein Dank sowie ein Lächeln kostet nichts, ist aber sehr viel Wert ist!  

Herzliche Grüße Ihre/Eure   

Ariane Redepenning 


